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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Huck, Brian     
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate     
Behringer, Andreas     
Coppess, Viviane     
Drescher, Christiane     
Focke, Giacomo     
Gerster, Ulrike     
Dr. Hofner, Benjamin     
Dr- Klee, Wolfgang     
Mende-Daum, Ilona     
Schilling, Gabi     
Wolf, Gertrud     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Boos-Waidosch, Marita   (TOP 22.6 bis TOP 23.3) 
Gerster, Thomas     
Glandorf, Carolin     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dr. Miederer, Matthias     
Schäfer, Grit     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Jaensch, Ruth     
Sayer, Leonie     
Willius-Senzer, MdL, Cornelia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Neues Ortsbeiratsmitglied 
 
2. Vorstellung des Nachtkulturbeauftragten 
 
Anträge 
 
3. Denkmalwert Neubrunnenbad (Grüne) 
 
4. Mauersanierung am Bahnhof Römisches Theater (Grüne) 
 
5. Begrünung Dominikanerstr. (Grüne) 
 
6. Baumstandorte (Grüne) 
 
7. Pflegestützpunkt und Seniorentreff Altstadt (SPD) 
 
8. Straßenmusik neu organisieren (SPD) 
 
9. Werbeanlagen (SPD, Grüne) 
 
10. Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen 
 
11. Bauzaun am Museum für Antike Schifffahrt (Grüne) 
 
12. Größe der Baumscheiben (Grüne) 
 
13. Wohnen im Karstadt-Areal (Grüne) 
 
14. "Halböffentlichkeit" und öffentlicher Freiraum (Grüne) 
 
15. Widmung von Teilflächen des Rheinufers für den Fuß- und Radverkehr (Grüne) 
 
16. Weihnachtsmarkt in Pandemiezeiten (Grüne) 
 
17. Privatisierte Bestandsflächen mit öffentlichem Begehungsrecht (Grüne) 
 
18. Ökologische Herausforderungen von mobilen Grün-Elementen (Grüne) 
 
19. Neubrunnenbad - ein wertvolles Zeugnis der Stadtgeschichte (SPD) 
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20. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 20.1. Nutzung von Innenhöfen für Shisha-Bars (Grüne) 
 20.2. Zukunft von Karstadt und Einfluss auf die Planungen Ludwigsstraße (Grüne) 
 20.3. Stadtklimatische Verbesserungen an der Ludwigsstraße (Grüne) 
 20.4. Kupferbergterrasse (Grüne) 
 20.5. Einbahnstraßenregelung Vilzbach-Selenhofen (CDU) 
 20.6. Bilanz Parkplätze (CDU) 
 20.7. Kontrolle der Radfahrer und Fußgänger (CDU) 
 20.8. Spielplätze (SPD) 
 20.9. Tempo 30 für die gesamte Altstadt (SPD) 
 20.10. Ergänzende Antwort zu Anfrage 1008/2020, Grüne 
 20.11. Ergänzende Antwort zu Anfrage 1847/2019, CDU 
 20.12. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0497/2020, Grüne 
 20.13. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0489/2020, Grüne 
 20.14. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0493/2020, SPD, Grüne 
 20.15. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0180/2020, SPD 
 
21. Sachstandsberichte 
 21.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0495/2020 Grüne Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 21.2. Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 0432/2020 SPD,  

Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 21.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1202/2019 (SPD), Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 21.4. Sachstandsbericht zum Antrag Nr.0621/2019 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN),  

Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 21.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1013/2020 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, SPD, CDU, 

ÖDP, FDP, DIE LINKE. Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 21.6. Sachstandsbericht zu Antrag 1018/2010 - SPD; 
 21.7. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0170/2020 der SPD-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Altstadt 
 
22. Beschlussvorlagen 
 22.1. Aufhebung der Sanierungssatzung „Gaustraße“ 
 22.2. Sachstandsbericht zu den einzelnen Sanierungsgebieten 
 22.3. Gutenberg-Museum (BV 1269/2020) 
 22.7. Gem. Änderungsantrag StR-Fraktionen Grüne, SPD, FDP 
 22.4. Kupferberg-Terrasse (BV 1431/2020) 
 22.5. Klarastraße 15 A (BV 1294/2020) 
 22.6. Satzungsangelegenheit; 
 22.7. Rathaussanierung 
 
23. Mitteilungen und Verschiedenes 
 23.1. Termine 2021 
 23.2. Sanierung Kurfürstliches Schloss 
 23.3. Frage Einwohnerfragestunde 
 
24. Stadtteilmittel 
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b) nicht öffentlich 
 
25. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
26. Anfragen 
 26.1. Antwort zu Anfrage (Grüne) 
 
27. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit, dass Teile der 
heutigen Tagesordnung in der Sitzung am 30.09.2020 aufgerufen werden. Die Parteien einigen 
sich einstimmig darauf, zu dieser Sitzung keine neuen Anträge und Anfragen zu stellen. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Neues Ortsbeiratsmitglied 

hier: Einführung/Verpflichtung 
 
Der Vorsitzende verpflichtet Frau Drescher per Handschlag (coronabedingt per Ellenbogen) 
und wünscht eine erfolgreiche Arbeit im Ortsbeirat.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Vorstellung des Nachtkulturbeauftragten 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass aus terminlichen Gründen die für heute vorgesehene Berichter-
stattung auf den 30.09. oder 04.11.20 verschoben werden muss.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Denkmalwert Neubrunnenbad (Grüne) 

Vorlage: 1383/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Mauersanierung am Bahnhof Römisches Theater (Grüne) 

Vorlage: 1397/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Begrünung Dominikanerstr. (Grüne) 

Vorlage: 1400/2020 
 
Frau Ammann begründet den Antrag, Herr Behringer erklärt, dass die SPD den 2. Teil der Be-
gründung nicht mitträgt. 
 
Herr Gerster plädiert für eine rasche Interimslösung mit mobilem Grün, Frau Ammann weist auf 
die noch nicht beantwortete Anfrage 1445/2020 hin. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 6 Baumstandorte (Grüne) 

hier: Malakoff-Terrasse und Platz vor dem neuen RGZM 
Vorlage: 1415/2020 

 
Frau Ammann begründet den Antrag und nimmt die von der SPD vorgeschlagene Ergänzung in 
den Tenor mit auf: 
 
„ Wichtige Sichtachsen, wie z. B. der freie Blick von der Dagobertstraße auf den Rhein, sollen 
dabei erhalten bleiben.“ 
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Pflegestützpunkt und Seniorentreff Altstadt (SPD) 

Vorlage: 1446/2020 
 
Der von Frau Mende-Daum begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Straßenmusik neu organisieren (SPD) 

Vorlage: 1447/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Werbeanlagen (SPD, Grüne) 

hier: Ausbau, Belästigung und Diskriminierung stoppen! 
Vorlage: 1449/2020 

 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.     
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 
Der Vorsitzende beantwortet die Frage von Frau Coester bezüglich der Räumlichkeiten in der 
Neutor-Schule.  
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 11 Bauzaun am Museum für Antike Schifffahrt (Grüne) 

Vorlage: 1398/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Größe der Baumscheiben (Grüne) 

Vorlage: 1401/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Wohnen im Karstadt-Areal (Grüne) 

Vorlage: 1402/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 "Halböffentlichkeit" und öffentlicher Freiraum (Grüne) 

Vorlage: 1403/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Widmung von Teilflächen des Rheinufers für den Fuß- und Radverkehr (Grü-

ne) 
Vorlage: 1417/2020 

 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Weihnachtsmarkt in Pandemiezeiten (Grüne) 

Vorlage: 1418/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 07.09.20. 
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Herr Dr. Hofner stellt folgende Zusatzfragen: 
 

 Wurden alternative Standorte für den Wochenmarkt in direkter Nähe zum Dom und mit 
guter ÖPNV-Anbindung geprüft (wie z. B. Rheinufer und befestigter Teil des Fischtor-
platzes)? 

 Wie sieht das geplante und durchsetzbare Sicherheits- und Hygienekonzept aus (bitte 
nach Erstellung dem OBr-Altstadt vorlegen) und wurde hier auch eine Reduktion der 
Stände bzw. Einschränkung von z. B. Glühweinständen geprüft? 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Privatisierte Bestandsflächen mit öffentlichem Begehungsrecht (Grüne) 

Vorlage: 1419/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 18 Ökologische Herausforderungen von mobilen Grün-Elementen (Grüne) 

Vorlage: 1445/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.     
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 19 Neubrunnenbad - ein wertvolles Zeugnis der Stadtgeschichte (SPD) 

Vorlage: 1448/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.     
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 20 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.1 Nutzung von Innenhöfen für Shisha-Bars (Grüne) 

Vorlage: 0996/2020 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Antwort im nicht öffentlichen Teil aufgerufen wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 20.2 Zukunft von Karstadt und Einfluss auf die Planungen Ludwigsstraße (Grüne) 

Vorlage: 0998/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.    
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Punkt 20.3 Stadtklimatische Verbesserungen an der Ludwigsstraße (Grüne) 
Vorlage: 0999/2020 

 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.4 Kupferbergterrasse (Grüne) 

Vorlage: 1001/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.        
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.5 Einbahnstraßenregelung Vilzbach-Selenhofen (CDU) 

Vorlage: 1020/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.6 Bilanz Parkplätze (CDU) 

Vorlage: 1021/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.7 Kontrolle der Radfahrer und Fußgänger (CDU) 

Vorlage: 1022/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.     
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 20.8 Spielplätze (SPD) 

hier: Proviantmagazin, Hopfengarten, Schlossergasse und Windmühlenberg 
Vorlage: 0499/2020 

 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.     
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.9 Tempo 30 für die gesamte Altstadt (SPD) 

Vorlage: 1023/2020 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.     
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Punkt 20.10 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1008/2020, Grüne 

hier: Corona-Infizierungen 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.11 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1847/2019, CDU 

hier: Parkhausbelegung 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.12 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0497/2020, Grüne 

hier: Zukunft Neutorschule 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.13 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0489/2020, Grüne 

hier: DSM Große Langgasse 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.        
  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.14 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0493/2020, SPD, Grüne 

hier: HDW 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.         
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.15 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0180/2020, SPD 

hier: Verkehr in Fußgängerzonen 
 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     



   12 

 
Punkt 21 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 21.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0495/2020 Grüne Ortsbeirat Mainz-Altstadt 

hier: Ausschreibung Nachtkulturbeauftragte/r 
Vorlage: 1077/2020 

 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 21.2 Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 0432/2020 SPD, Ortsbeirat 

Mainz-Altstadt; 
hier: Unsere Altstadt braucht mehr Bäume (Vorlage 0804/2020) 
Vorlage: 1190/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 10.07.20. 
 
Frau Ammann erklärt, dass der Antrag keinesfalls erledigt ist, sondern dass dies eine Dauer-
aufgabe ist. 
 
Herr Behringer wird einen neuen Antrag stellen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 21.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1202/2019 (SPD), Ortsbeirat  

Mainz-Altstadt 
hier: Kita Neutorschule/Spielplatz am AZM 
Vorlage: 1094/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 21.07.20. 
 
Frau Ammann bittet die Verwaltung beim Land vorstellig zu werden, damit die Stadt (und auch 
der Ortsbeirat) frühzeitig bei der Platzgestaltung beteiligt werden können.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 21.4 Sachstandsbericht zum Antrag Nr.0621/2019 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN), 

Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
hier: Rheinufergestaltung 
Vorlage: 1236/2020 

 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.     
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Punkt 21.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1013/2020 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, SPD, 
CDU, ÖDP, FDP, DIE LINKE. Ortsbeirat Mainz-Altstadt; 
hier: Virtuelle Sitzung des Ortsbeirates Altstadt für die Dauer der COVID-19-
Pandemie 
Vorlage: 1223/2020 

 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 21.6 Sachstandsbericht zu Antrag 1018/2010 - SPD; 

hier: Werbeanlagen der DSM - sitten- und vertragswidrige Werbung im öffent-
lichen Raum 
Vorlage: 1296/2020 

 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 21.7 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0170/2020 der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
Eisgrubschule Ganztagsschule 
Vorlage: 0398/2020 

 
Dieser TOP wird am 30.09.20 aufgerufen.      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 22 Beschlussvorlagen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.1 Aufhebung der Sanierungssatzung "Gaustraße" 

Vorlage: 1213/2020 
 
Der Vorlage wird mit 12:0:1 Stimmen zugestimmt. 
 
Frau Ammann fragt in Bezug auf den im Juni 2020 abgeschlossenen städtebaulichen Vertrag, 
wie stellt die Verwaltung die zeitnahe Umsetzung sicherstellt und ob es für die Nichtumset-
zung Sanktionsmöglichkeiten gibt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.2 Sachstandsbericht zu den einzelnen Sanierungsgebieten 

Vorlage: 1316/2020 
 
Der Vorlage wird einstimmig zugestimmt. 
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Punkt 22.3 Gutenberg-Museum (BV 1269/2020) 
 
Die Beschlussvorlage wird zur Kenntnis genommen, kontrovers diskutiert wird die Äußerung 
von Herrn Gerster, dass er im Stadtrat die Standortauswahl nicht unterstützen werde. 
 
Herr Behringer betont die Bedeutung eines Konsenses in dieser Frage und stellt den Antrag auf 
Vertagung der weiteren Vorberatung, dem zugestimmt wird. 
 
Der Vorsitzende bittet die Verwaltung, den Ortsbeirat aus diesem Grund zur geplanten Sonder-
sitzung am 23.09.20 einzuladen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.7 Gem. Änderungsantrag StR-Fraktionen Grüne, SPD, FDP 
 
Der gemeinsame Antrag der Stadtratsfraktionen der Grünen, SPD und FDP wird zur Kenntnis 
genommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 22.4 Kupferberg-Terrasse (BV 1431/2020) 
 
Der Vorsitzende erläutert den Inhalt des Gutachtens. Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.5 Klarastraße 15 A (BV 1294/2020) 
 
Die Vorlage der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 
Frau Ammann bittet um Visualisierung der „Sonderdachform“.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 22.6 Satzungsangelegenheit; 

Änderung der Satzung für Märkte und Volksfeste sowie Änderung der Markt-
ordnung für die Wochenmärkte der Stadt Mainz 
Vorlage: 1432/2020 

 
Die Beschlussvorlage wird intensiv und kontrovers diskutiert, wobei folgende Punkte themati-
siert werden: 
 

 Die Marktbeschicker sind keine Verschiebemasse. 
 Den Schaustellern muss die Gelegenheit zu Einnahmen gegeben werden, da sie seit 

März de facto keine Einnahmen haben. 
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 Das Abstandsgebot gilt für Personen und nicht für Marktbuden und kann deshalb nicht 

eingehalten werden. 
 Es wäre sinnvoll auf Alkoholausschank und Fahrgeschäfte zu verzichten. 
 Eine für alle Seiten befriedigende Lösung ist nicht möglich 

 
Für Bündnis90/Die Grünen gibt Frau Ammann eine Stellungnahme, die auch von der SPD mit-
getragen wird: 
 
 
„Der Ortsbeirat Mainz-Altstadt begrüßt die Suche der Verwaltung nach geeigneten Ersatzflä-
chen für eine Entzerrung der Stände gemäß CoBeLVO für den Fall, dass die Corona-Entwicklung 
im Winter dies zulässt. 
 
Wir lehnen jedoch die unter Punkt 2 vorgeschlagene Lösung und die unter Punkt 3 postulierte 
Alternativlosigkeit auf das Entschiedenste ab.  
 
Die “punktuelle” Puzzlelösung, die weite Teile des Kerns der Altstadt tangiert, führt weder zur 
angestrebten “enge(n) räumliche(n) Nähe “ zum Markt-/Domplatz, noch ist den BeschickerIn-
nen des Mainzer Wochenmarktes zumutbar, immer wieder als “Verschiebemasse” herhalten 
zu müssen. Der Mainzer Wochenmarkt gehört ins Herz der Altstadt und nicht auf den Ernst 
Ludwig Platz. 
 
Darüberhinaus ist es den AnwohnerInnen nicht zumutbar, in der unmittelbaren Nähe von 
Wohnbebauung Nutzungen wie Ess- oder Glühweinstände oder laute Fahrgeschäfte zu platzie-
ren. 
 
Wir schlagen deshalb das Rheinufer als ergänzenden Platz zum Markt-/Domplatz vor, der sich 
bereits für das Johannisfest als Standort für Künstlermarkt, Fahrgeschäfte und Verpflegungs-
angebote etabliert hat.“ 
Der Vorsitzende schlägt vor, zuerst über die Vorlage und dann über die Stellungnahme ab-
stimmen zu lassen. 
 
Die Vorlage wird mit 2:10:0 Stimmen abgelehnt, der Stellungnahme mit 10:2:0 Stimmen zuge-
stimmt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 22.7 Rathaussanierung 

Vorlage: 1539/2020 
 
Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen und kontrovers diskutiert. 
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Für die Grünen gibt Frau Ammann folgende Stellungnahme ab, die auch von der SPD mitgetra-
gen wird: 
 
Wir stehen weiterhin zur Entscheidung, das Rathaus zu sanieren. da die Sanierung aufgrund 
seiner herausragenden Stellung für die Landeshauptstadt Mainz von großer Bedeutung ist. 
Dass sich die Kosten nun in diesem Rahmen bewegen, liegt neben der Einhaltung des Denk-
malschutzes, der allgemeinen Kostensteigerungen und dem Risikozuschlag von 20 Prozent, 
insbesondere am langen Zögern der letzten Jahrzehnte, dieses Großprojekt endlich anzuge-
hen. Eine Abkehr von der im Rat getroffenen demokratischen Entscheidung wäre hoch proble-
matisch, da bereits alle wichtigen Maßnahmen in die Wege geleitet sind und die Gefahr groß 
ist, dass durch eine weitere Endlosdiskussion oder gar einem plötzlichen Sanierungsstopp das 
Rathaus zu einer Ruine in exponierter Lage mit unkalkulierbar hohen Kosten verkommt.“ 
 
Die enorme Kostensteigerung für die Rathaussanierung wird den BürgerInnen aber nur dann 
vermittelbar sein, wenn sie davon eine erlebbare Qualitätssteigerung im Umfeld des Rathau-
ses und der Nutzbarkeit des Gebäudes erfahren. Dies wurde ja auch in der Beschlussvorlage 
auf S.2 ausdrücklich genannt: “der Aspekt, dass sowohl die Mitarbeitenden als auch die Bür-
gerinnen und Bürger bei einer Sanierung dieses Umfangs nicht nur einen modernen Arbeits-
platz, sondern auch einen funktionalen und gestalterischen Mehrwert des Rathauses erwarten 
und einfordern dürfen.” 
 
Dem widersprechen die Einsparvorschläge, die sich ganz überwiegend auf die geplanten Ver-
besserungen für die BürgerInnen dieser Stadt beziehen. Aus Kostengründen soll auf das Bür-
gerforum, das Bürgercafé (Gastronomieküche) auf der Rheinebene sowie das Bürgerdach ver-
zichtet werden. Insbesondere das Bürger-forum, welches künftig als zentraler Veranstaltungs-
ort für Initiativen, Verbände und sonstige Organisationen dienen sollte und somit zu einer Art 
‚Bürgerhaus‘ der Altstadt werden könnte, halten wir für die Altstadt für unverzichtbar. Wir be-
fürchten auch, dass die Planung der Freitreppe zum Rhein, die im Rahmen der Planungen des 
Aussengeländes avisiert war, dem Rotstift zum Opfer fallen könnte. Wenn die enormen Kosten, 
die die Stadt mit der Rathaussanierung zu stemmen hat, fast ausschließlich der dort arbeiten-
den Verwaltung zugute kommt, setzt dies ein nicht nachvollziehbares Zeichen in Richtung 
BürgerInnenschaft. 
 
Wir fordern daher ausdrücklich die Beibehaltung der o.g. Planungen.   
 
Der Ortsbeirat stimmt der Vorlage mit 8:1:3 Stimmen zu, der Stellungnahme mit 8:2:2 Stim-
men. 
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Punkt 23 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 23.1 Termine 2021 
 
Kenntnisnahme der Sitzungstermine für 2021.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 23.2 Sanierung Kurfürstliches Schloss 

hier: Gremium "Schlossumfeld" 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates VI vom 24.07.20.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 23.3 Frage Einwohnerfragestunde 

hier: Wegfall von Anwohnerparkplätzen 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates III vom 29.07.20.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 24 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass dieser TOP erneut am 30.09.20 aufgerufen wird und bittet die 
Parteien um entsprechende Vorschläge.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Brian Huck gez. Peter Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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